

Stuttgart, 12.06.2023

Zuschüsse zur Durchführung von Sportveranstaltungen; CitySportEvent auf dem Schlossplatz: Beachvolleyball trifft Turnen

Mitteilungsvorlage zum Haushaltsplan 2024/2025

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss Sportausschuss	Kenntnisnahme Kenntnisnahme	öffentlich öffentlich	21.06.2023 04.07.2023

Bericht

Im Juni 2022 verwandelte das CitySportEvent den Stuttgarter Schlossplatz erstmals für fünf Tage in einen urbanen Bewegungsraum der besonderen Art. Ziel des vom Schwäbischen Turnerbund (STB) und dem Volleyball-Landesverband Württemberg (VLW) gemeinsam veranstalteten Events war und ist es, die Sportarten Beachvolleyball und Turnen für Bürger*innen aller Altersgruppen erlebbar zu machen, indem beide Sportarten im öffentlichen Raum sichtbar werden. Die Bewegungsangebote auf dem Schlossplatz mit einer Mischung aus freien Bewegungsangeboten, kleinen Vorführungen und Wettbewerben motivieren vor allem Kinder und Jugendliche. Diese Mitmachangebote decken sich mit dem sportpolitischen Ziel mehr Stuttgarter*innen in Bewegung bringen.

In den kommenden Jahren soll an die positiven Erfahrungen der Premiere im Jahr 2022 angeknüpft und das Event erweitert sowie langfristig etabliert werden. 2023 findet das CitySportEvent, um Synergien zu nutzen, in Teilen in Verbindung mit dem Stuttgarter Kinder- und Familienfestival sowie dem „Inklusiven Bewegungsfest der Begegnung“ des Stuttgarter Host Town Program der Special Olympics World Games 2023 statt.

Der STB wird urbane Bewegungsformen an den Modulen des Hindernisparcours „Gymnastics Warrior“ sowie der Salto- und Parcour Experience präsentieren. Auf dem Schlossplatz können Passanten am Gymnastics Warrior hangeln, balancieren und klettern. Bei der Salto-Challenge können sie ohne turnerische Vorerfahrung den Sprung von einem Minitrampolin in ein mit weichen Schaumstoffwürfen gefülltes Becken ausprobieren. Die einzelnen Elemente im Hindernisparcours können jedes Jahr ausgetauscht oder um neue Elemente ergänzt werden, sodass sich die Teilnehmer*innen immer wieder neuen Herausforderungen stellen können.

Der VLW bietet mit zwei Beachvolleyballfeldern eine Bühne für den Breiten- und Leistungssport. Neben Gelegenheiten für freies Spiel sind verschiedene Mitmachaktionen für die Bürger*innen wie z. B. kurze Technikeinführungen mit Übungen oder verschiedene Spielformen im Sitzen auf dem Spielfeld geplant. Es gibt Spielformen ohne Voranmeldung, bei denen man jederzeit einsteigen oder aussteigen kann.

In den Jahren 2024 und 2025 soll das Event den Sportkalender der Landeshauptstadt wieder als eigenständige Veranstaltung bereichern und die erfolgreichen Angebote aus dem vorherigen Jahr weiterführen. Für das Jahr 2025 plant der VLW eine Verlängerung der Veranstaltung über zwei Wochenenden. Der STB wird nach dem ersten Wochenende mit seinen Angeboten dazukommen. Zudem plant der VLW für 2025 die Jugend-Europameisterschaften U18 im Beachvolleyball (siehe GRDRs 529/2023) mit dem CitySportEvent zu verbinden und Wettkämpfe auf dem Schlossplatz umzusetzen.

Das finanzielle Gesamtvolumen des benötigten Zuschusses für die Organisation, Durchführung und Erweiterung des CitySportEvents in den Jahren 2024 und 2025 beziffern STB und VLW auf jeweils 40.000 EUR (insgesamt 80.000 EUR).

Der Volleyball-Landesverband Württemberg soll im Jahr 2025 für die Verlängerung des Events auf zwei Wochenenden zusätzlich 10.000 EUR (insgesamt 50.000 EUR) erhalten.

Finanzielle Auswirkungen

Ergebnishaushalt (zusätzliche Aufwendungen und Erträge):

Maßnahme/Kontengr.	2024 TEUR	2025 TEUR	2026 TEUR	2027 TEUR	2028 TEUR	2029 ff. TEUR
Zuschuss CitySportEvent/ 430	80	90				
Finanzbedarf	80	90				

(ohne Folgekosten aus Einzelmaßnahmen, Investitionen oder zusätzlichen Stellen – diese bitte gesondert darstellen)

Für diesen Zweck im Haushalt/Finanzplan bisher bereitgestellte Mittel:

Maßnahme/Kontengr.	2024 TEUR	2025 TEUR	2026 TEUR	2027 TEUR	2028 TEUR	2029 ff. TEUR
s.o.	0	0				

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Die Referate AKR und WFB haben Kenntnis genommen. Haushalts- und stellenrelevante Beschlüsse können erst im Rahmen der Haushaltsplanberatungen erfolgen.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Clemens Maier
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>